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Солнечные дни начала сентября сменила не-
погода: дождь и холод. В связи  с этим  возникают
вопросы о готовности  к предстоящему  отопитель-
ному сезону. О  мероприятиях  по подготовке  ком-
мунального хозяйства к  зиме  дал  пояснения
Александр Викторович Тамбовцев, начальник
МУПЖКХ Казанского  района. По его словам, тех-
нически  инфраструктура  в целом  готова  к отопи-
тельному   сезону.  К настоящему моменту  завер-
шены  практически   все работы по ремонту  и
реконструкции  котельных и коммуникаций.  Все
пятьдесят четыре  котельные  в сельских  посе-
лениях приведены  в готовность.  Сейчас закан-

чивается реконструкция котла в селе Смирном,
да кое-где  ещё проходит мелкий ремонт.  Но, как
заверил  руководитель  коммунальной службы,
проблем  с  обеспечением теплом в районе не
предвидится. Жилые  дома  и учреждения  зато-
пят   максимум  в течение  двух суток после  выхода
распоряжения  главы   администрации района о
начале  отопительного сезона.  А для  того, чтобы
такое  распоряжение появилось, на протяжении
пяти суток  подряд  должна быть  зафиксирована
среднесуточная  температура  ниже плюс  восьми
градусов.

Екатерина ТЕРЛЕЕВА

Затопят  вовремя

Осень – пора урожая, время
припасов и заготовок. Тем, кто хо-
тел бы реализовать свои огород-
но-садовые излишки, а также тем,
кто желает приобрести сельхоз-
продукты, овощи, фрукты, семена,
саженцы и тому подобное, предо-
ставляется прекрасная возмож-
ность для этого. В субботу, 22 сен-
тября, в Казанском состоятся два
крупных общерайонных меропри-
ятия: сельскохозяйственная яр-
марка «Осень-2012»  и выставка
«Сад и огород».
Каждому сельскому поселению

выделят специальное место для
оформления композиций. Здесь
будут демонстрировать и прода-
вать продукцию предприятий
сельского хозяйства и переработ-
ки, а также частных подворий.
Каждая сельская  территория
должна будет проявить себя,
подготовить защиту композиций.
Для демонстрации и продажи

выставлять можно всё: мясо и
мясные деликатесы, рыбу, молоч-
ную продукцию, овощи, фрукты,
мёд и пчёлопродукты, консерви-
рованные заготовки, семена, са-
женцы, лекарственные и дикора-
стущие травы.
Учитываться при определении

победителей будут следующие
позиции: ассортимент, ориги-
нальность оформления, доступ-
ность цен. Итоги будут подводить
две специальные комиссии, одна
из которых оценит композиции
выставки «Сад и огород», другая
– вклад в ярмарку сельхозтова-
ропроизводителей.
Победителей ждут грамоты,

призы и премии, а покупателей –
широкий выбор разнообразной
продукции.

Нина РОСТОВЩИКОВА

АНОНС
Скоро
ярмарка

АКТУАЛЬНО

СЛАВИМ  ЧЕЛОВЕКА  ТРУДА

На необходимость повышения
внутренней конкуренции на рын-
ке труда обратил внимание чле-
нов президиума директор депар-
тамента инвестиционной полити-
ки и государственной поддержки
предпринимательства Вадим
Шумков. Он отметил, что бизнес-
сообществу все сложней находить
сотрудников для создаваемых
производств, причины тому – за-
вышенные «зарплатные» ожида-
ния, отсутствие узких специалис-
тов в некоторых сферах, а в ряде

Нехватка толковых работников
тормозит малый и средний бизнес
Нехватка специалистов и их недостаточная квалификация яв-

ляется одним из основных препятствий для развития малого и
среднего бизнеса в регионе – такое мнение прозвучало на заседа-
нии президиума правительства, которое провёл 10 сентября гу-
бернатор Тюменской области Владимир Якушев.

случаев незаинтересованность
жителей области к предлагаемым
вакансиям. Причём, это относит-
ся как к экономически развитым
муниципалитетам, так и к тем, где
есть проблемы с активностью
бизнеса.
Вадим Шумков предложил рас-

смотреть следующие варианты
решения проблем, которые, с его
точки зрения, позволят изменить
ситуацию к лучшему. Среди них –
стимулирование внутренней миг-
рации путем создания условий

для перемещения работоспо-
собных жителей области в точки,
где наблюдается активный эконо-
мический рост и строятся масш-
табные промышленные произ-
водства, а также  привлечение
узких специалистов из других ре-
гионов. Для этого нужно, как ми-
нимум, принять меры к форми-
рованию доступного жилого фон-
да, который можно будет арен-
довать на длительный срок на
приемлемых условиях. Пока же
в России в целом, и в Тюменской
области в частности, сохраняет-
ся низкая мобильность рабочей
силы – люди вначале приобре-
тают жильё, а затем начинают
искать работу.

(Окончание на 3 стр.)

Досье
на должников

  На сайте управления службы
судебных приставов по Тюменс-
кой области теперь в полном
объёме функционирует информа-
ционный сервис «Банк данных
исполнительных производств».
Пользоваться им очень просто.
Для того, чтобы узнать, числитесь
ли вы или интересующий вас че-
ловек (или даже организация) в
списке должников, нужно снача-
ла зайти на сайт УФССП по адре-
су www.r72.fssprus.ru, а затем пе-
рейти в подраздел «Банк данных
исполнительных производств»
раздела «Информационные сис-
темы» и воспользоваться функ-
цией «Поиск». Для этого необхо-
димо ввести в поля данных фами-
лию, имя, отчество и дату рожде-
ния – для поиска информации о
физическом лице или наимено-
вание организации и адрес – для
юридического.

  Если исполнительное произ-
водство имело место, то вся ин-
формация о нём, как и о должни-
ке, высветится в таблице. Кроме
того, будут указаны и контактные
данные судебного пристава, кото-
рый ведёт дело задолжника.
Причём прямо из таблицы мож-
но распечатать готовую квитан-
цию для оплаты задолженности
или вообще сразу на месте пога-
сить долг, перейдя на сайт пла-
тёжной системы.

 Екатерина ТЕРЛЕЕВА

Истинным трудягой, своим верным и незаменимым помощником во всех делах  бригадир Благодат-
новской фермы  называет  дояра Виктора Викторовича Афонасенко. Доить коров он  начал в 15 лет –
перенял навыки    у сестры Галины,  которой помогал ещё в детстве. Так и прикипел душой к бурёнкам,
почти всё время им отдаёт. С каждым годом Виктор совершенствует своё мастерство, и руководство
сельхозпредприятия намерено отправить дояра на следующий конкурс мастеров машинного доения.
Материал о В.В. Афонасенко и его коллегах читайте на 2-й странице этого номера.

Трудолюбия им не занимать
Уважаемые жители
 Казанского района!

Администрация Казанского му-
ниципального района доводит до
сведения, что в рамках проведе-
ния всероссийской тренировки,
посвященной 80-й годовщине со
дня образования гражданской
обороны Российской Федерации,
4 октября 2012 года на террито-
рии Казанского района будет про-
водиться тренировка по граждан-
ской обороне по теме: «Приведе-
ние в готовность гражданской
обороны Казанского муниципаль-
ного района. Организация выпол-
нения первоочередных меропри-
ятий по гражданской обороне
Казанского муниципального рай-
она». В ходе тренировки будут от-
рабатываться практические ме-
роприятия с привлечением сил и
средств района, пробный запуск
электросирен, установленных на
зданиях села Казанского (водо-
очистные сооружения – ул.Пушки-
на, начальная школа – ул.Лени-
на, ПУ-55 – ул.Ишимская, адми-
нистративное здание районной
больницы – ул.Больничная, по-
требительское общество – ул.Ко-
оперативная), оповещение насе-
ления мобильными средствами
через громкоговорители.
Населению предлагается не

поднимать панику во время зву-
чания электросирен и уличных
громкоговорителей!

      Н. КАУКИН,
заведующий сектором по

делам ГОиЧС

ОБРАТИТЕ  ВНИМАНИЕ!

Тренировка
по гражданской

обороне

Приходите в
гости к сказке!
Семнадцатого сентября в Ка-

занском краеведческом музее от-
крылась выставка «В гостях у сказ-
ки». Из города Ишима к нам при-
были погостить любимые герои
сказок нашего детства: Иван Ца-
ревич, Баба Яга и другие. Все пер-
сонажи выполнены в настоящий
человеческий рост, красочные,
яркие, почти как живые. У посети-
телей выставки будет возмож-
ность не только полюбоваться
ими, но и сфотографироваться с
понравившимися героями из ска-
зок. Посетить выставку возможно
и поодиночке, и всей семьёй, и
классом (групповые заявки прини-
маются по предварительной запи-
си). Взрослый билет стоит 25 руб-
лей, детский – 15 рублей, а малы-
шам до 4-х лет вход бесплатный.

  Желающим попасть в гости к
сказке стоит поторопиться – вы-
ставка работает всего месяц.
Часы работы: с понедельника по
пятницу с 8 до 17 часов. Телефон
для предварительных заявок:
4-21-81.

Екатерина ТЕРЛЕЕВА

http://www.r72.fssprus.ru
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Так оставьте ненужные споры!
Я себе уже всё доказал –
Лучше гор могут быть только горы,
На которых ещё не бывал.
Эти слова песни Владимира Высоцкого

из  фильма «Вертикаль» вспомнились
мне, когда я встретилась со славными пар-
нями Тамерланом Бекимовым и Юрием
Постаноговым. Оба учатся на третьем кур-
се в профессиональном училище №55 на
газоэлектросварщиков. Но основное увле-
чение юношей – спорт и горы. В июле это-
го года парни побывали на альпинистской
базе Узункол  в горном  районе  Западного
Кавказа, народное название  которого –
Гвандра. Это Старо-Карачаевский участок
(Главный Кавказский хребет)  длиной со-
рок километров, который начал серьёзно
осваиваться альпинистами и туристами  в
1936 году.  Как ребята оказались на этой
известной во всём мире альпинистской
базе?
Сергей Евгеньевич Шемякин, директор

училища, рассказал мне предысторию. Та-
мерлан и Юрий готовятся служить в 34-й
отдельной горной бригаде (спецвойска).
Решение о формировании бригады, при-
крывающей южные рубежи Российской
Федерации, было принято в сентябре 2004
года. Тогда Президент России Владимир
Путин отметил, что бригада должна стать
единым центром работы всех служб: и ФСБ,
и Министерства обороны, и Пограничных
войск. В 2005 году началась работа по воз-
ведению инфраструктуры, и в декабре 2007-
го в гарнизоне уже функционировал совре-
менный военный городок. Все  подразде-
ления бригады проходят горную подготов-
ку, ведь сама бригада будет  действовать в
основном в горной лесистой местности.
Навыки бойцов предполагают выполнение
задач и на равнине, и в горах. Особое, если

МОЛОДЁЖЬ  ХХI  ВЕКА

Стать настоящими людьми
Тамара НОСКОВА

Фото из альбома Юрия Постаногова

не главное, внимание уделяется службе  в
условиях высокогорья.  Людей для службы
в 34-й отдельной горной бригаде набирают
по  всей  России и прежде всего обращают
внимание на тех ребят, которые имеют  аль-
пинистскую подготовку.
С.Е. Шемякин в юности  тоже  побывал

на Кавказе. Глядя на фотографии, которые
привезли Тамерлан и Юрий из Узункола,
он многое вспомнил.

– Те впечатления, – говорит Сергей Ев-
геньевич, – никогда не забыть…
Ребята рассказали мне, что их большая

команда  – парни из Тюменской области  –
добиралась до Узункола длинной и труд-
ной дорогой. Сначала – на автобусе – до
Екатеринбурга (там они вошли в состав
сборной Уральского федерального окру-
га), затем – поездом – до Минеральных

Вод, затем снова автобусом – до Карачае-
во-Черкесии. В  большом рюкзаке у каж-
дого  – альпинистское снаряжение. Ещё в
поезде их учили вязать узлы на верёвках.
Ребята знакомились с инструкторами, ко-
торые должны были научить всему, что
умеют сами. Поскольку еду предполага-
лось готовить на костре, то, приехав на
место, купили продукты. В палаточном
лагере Узункол разбили свой бивуак. Два
дня инструкторы дали спортсменам но то,
чтобы акклиматизироваться в горных ус-
ловиях: ведь лагерь находится на высоте
2600 метров над уровнем моря! Затем на-
чалась учёба – теоретическая и практичес-
кая подготовка. Будущие альпинисты сда-
ли экзамены, которые в основном каса-
лись знания техники безопасности и пра-
вил поведения в горах.

Строгий режим не позволял расслабить-
ся. Подъём – в пять утра. Дневальным – в
четыре, чтобы успеть приготовить еду для
отряда. Занятия и подъём на горы – до 23
часов. Потом поесть – и спать. Для глупос-
тей там просто не было времени!
Подниматься в горы было самым инте-

ресным, самым трудным. Достать рукой до
облаков…Быть выше той вершины, что,
кажется, находится рядом…Сесть на са-
мый край отвесной  скалы…Скатиться по
снежному склону вниз…Ощущать телом
холодную воду горного озера…Есть, обжи-
гаясь, нехитрую еду, приготовленную на
костре… Это Кавказ!
Вернувшись домой, парни продолжили

учёбу в ПУ. Сергей Евгеньевич Шемякин (это
человек, которому Тамерлан и Юрий  бла-
годарны за воспитание и предоставление
возможности стать альпинистами и служить
в 34-й отдельной горной бригаде) говорит,
что в октябре этого года юноши  продолжат
подготовку в сводном альпотряде «Барс» в
рамках программы «Развитие массового
молодёжного альпинизма в Тюменской об-
ласти».
С такой волей, напористостью, желани-

ем стать хорошими людьми у ребят обяза-
тельно всё получится!

  Светлану Александровну Суха-
чёву мы увидели сразу же, как
только въехали в Благодатное.
Она ехала на скутере по цент-
ральной улице деревни. Эта не-
высокая худенькая женщина –
бригадир здешней фермы. Я не
утерпела и спросила  про её
транспортное средство:

– Наверное, на премию его ку-
пила?

– Да какое там – премию, – от-
вечает.– Быка, выращенного на
своём подворье, сдала и купи-
ла. Теперь не нарадуюсь. Это

ДЕЛА  КРЕСТЬЯНСКИЕ

Трудолюбия им не занимать
Нина РОСТОВЩИКОВА

Фото  автора

мой незаменимый помощ-
ник. Кстати, многие мои од-
носельчане берут на доращи-
вание телят, держат коров,
свиней. Без подсобного хо-
зяйства в деревне трудно, от
него и основной доход, даю-
щий возможность  что-то
приобрести.

   Светлана Александровна
приехала сюда из далёкого
Хабаровска с мужем, служив-
шим там в армии, да так и ос-
талась жить в Благодатном.
Работала поваром, телятни-
цей, дояркой, и вот уже 6 лет –
бригадиром. Должность, как
известно, нелёгкая, и порой
хрупкая женщина из-за каких-

то проблем
даже плачет,
но, успокоив-
шись и собрав-
шись, старает-
ся найти выход из
создавшегося по-
ложения.
Мы с главным

зоотехником ООО
«Сельхозинтегра-
ция» и  бригадиром
прошли  по всей
ферме.
В здании чисто и

тихо. Здесь, как и
во всём сельхоз-
предприятии, пере-
шли на полустойло-
вое  содержание
скота. Коровы как
раз гуляли в загоне

с новым ограждением, причём
для каждой группы животных
здесь отведена своя территория.
Недавно была огорожена желез-
ным забором и вся база.

– У нас нынче много измене-
ний, – рассказывает Светлана
Александровна. – Смонтирован
новый молокопровод, поступили
новые доильные аппараты и баки
под молоко, установлена совре-
менная система мойки молочно-
го оборудования. Всё это, наде-
емся, скажется на результатах
работы фермы, улучшит качество
молока. Пока же из-за смещения
сроков отёла коров мы надоями

похвастаться не можем – всего
2415 кг от фуражной коровы за
прошедшие 8 месяцев. Хотя на
зарплату жаловаться грех: недав-
но нам её повысили, и теперь
меньше 10 тысяч в месяц никто
не получает.

 В общем, задачи перед кол-
лективом поставлены, и их есть
кому выполнять. К примеру, хоро-
шо работают  доярки Татьяна и
Светлана Рябухины, а таких ра-
ботников,  по словам бригадира,
как дояр Виктор Викторович Афо-
насенко, поискать.

– Без него мы никуда, – хвалит
подчинённого С.А. Сухачёва, –
добросовестный, трудолюбивый,
безотказный. Коровы в его груп-
пе всегда чистые, ухоженные. Он
и свои обязанности безукориз-
ненно выполнит, и другим  охотно
поможет.
Восхищается бригадир ветвра-

чом  Натальей Анатольевной Кон-
дор:

– Такого специалиста, как она,
больше не найти. Всё делает во-
время, строго соблюдает техноло-
гию вакцинации животных. По-
мнит,  от какой коровы каждый
телёнок, и знает все особенности
своих четвероногих питомцев. Ра-
ботает, не считаясь со временем,
нередко бежит на вызов скотни-
ков ночью, если случается тяжё-
лый отёл. Без Натальи Анатоль-
евны наше отделение не сможет
существовать.

 Я слушала и поражалась: надо
же, как ценят здесь кадры и ка-
кие замечательные люди живут в
этой далёкой деревеньке. Дума-
ется, будут и впечатляющие  успе-
хи у таких хороших работников.

Вторая по счёту  встреча мо-
лодых   специалистов-медиков
(первая состоялась  в апреле
этого года) с главой  района
Т.А. Богдановой  прошла  в адми-
нистративном  корпусе  област-
ной  больницы № 14 (с.Казанс-
кое).
За это время  приехали  рабо-

тать в Казанский  район   ещё
несколько  молодых  специалис-
тов – докторов  и  медицинских
сестёр.  Естественно, с их   приез-
дом  появились  и вопросы, в ос-
новном касающиеся  жилья, по-
лучения мест в  детских садах,
проведения культурного досуга.
Т.А. Богданова рассказала о

том, что планируется   сделать для
молодых  специалистов:  это
новые  квартиры  в строящихся
домах и покупка  квартир.  Татья-
на  Александровна  пояснила, что
жильё  для медицинских  работ-
ников  будет  носить  статус  слу-
жебного. После  десяти лет отра-
ботки  можно будет приватизиро-
вать  квартиры.

– Что же касается мест в детс-
ких  садах, то с этим  проблем в
Казанском районе нет, – сказала
Татьяна Александровна. – Введён
в эксплуатацию  современный
детский сад «Колокольчик» (по-
сёлок Новоселезнёво), в котором
достаточно  мест. Кроме того, в
нём открыта  группа  для  детей в
возрасте от полутора  до трёх лет.
Глава района  также  расска-

зала  об уровне  образования в
районе, о том, где могут  работ-
ники  больницы  провести свой
досуг.

Тамара НОСКОВА

Встреча главы
с медиками

Тамерлан Бекимов

Юрий Постаногов (крайний слева) со своими друзьями

Везде поспеет бригадир Светлана
Александровна Сухачёва

Много забот у
Натальи Анатольевны Кондор
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14 ноября 1967 года в Москве министром связи СССР  был под-
писан приказ за №848 «Об организации Дирекции радиорелейной
линии и ретрансляционной телевизионной станции» Тюменского
областного производственно-технического управления связи Ми-
нистерства СССР».

«Постойте, постойте, – возразят старожилы, – телевидение в Тю-
мени появилось на десять лет раньше»! Они правы: первая телепе-
редача состоялась в Тюмени в 1957 году, тогда был показан фильм
«Белая акация». Но еще раньше около почтамта в центре Тюмени
начали возводить буровую вышку. Сомнения по поводу назначения
буровой рассеяла публикация в «Тюменской правде» от 25 октября
1957 года, в которой сообщалось: «Благодаря тому, что телецентр
строился общественностью города и коллективом энтузиастов теле-
видения, оборудование его обошлось вместо миллиона всего лишь в
150–200 тысяч рублей. Пробные передачи проводятся из студии те-
лецентра ежедневно с 6 часов до 8 часов вечера». А написал  эту
заметку первый главный инженер телецентра Николай Сергеевич
Стоянов, который вместе с другими радиолюбителями собирал  те-
лепередатчик. В 1966 году была построена новая «настоящая» те-
левышка на улице Пермякова, а самым известным человеком в го-
роде стала первый диктор Глущенко Маргарита.
Для нас, телезрителей, телевидение – это дикторы и телеведущие,

которых мы видим на экранах, операторы, редакторы и режиссеры,
чьи фамилии мы читаем в титрах. Но у телевидения, как у Луны, две
стороны: и на невидимой его стороне те, кто обеспечивает передачу
сигнала из телецентра на телеприёмники. Вот они, эти люди «с дру-
гой стороны Луны», отмечают в этом году свой юбилей.
Сначала название организации в виде аббревиатуры выглядело

ДРРЛ и ТС, потом ОРПС, позже ОРТПЦ, теперь – филиал ФГУП
«РТРС» «Урало-Сибирский региональный центр» (с 31 октября 2003
года).  На предприятии сегодня трудится более пятисот человек. Если
сложить высоту всех мачт, то получится расстояние около 17 000
метров. Самые высокие антенно-мачтовые сооружения  в селе Ша-
баново (Омутинский район) – 246 метров, в с. Гагарино (Ишимский
район) – 225 метров, в городе Нижневартовске – 192 метра, в посел-
ке городского типа Белый Яр (Сургутский район) – 192 метра, в Тю-
мени и Тобольске – 180 метров. Все эти объекты были построены и
отлажены с участием тюменских специалистов.
Тех, кто трудился в организации с первых дней её создания,  оста-

лось не так уж и много. Двое из них – Галина Аркадьевна Дубровина,
награждённая орденом Ленина, и почётный радист Анатолий Нико-
лаевич Ищенко – поделились своими воспоминаниями о былых вре-
менах. Галина Аркадьевна после Новосибирского института связи
до Тюмени успела поработать на алтайской целине. В шестидесятых
в Тюменской области разворачивалась своя целина — нефтяная. В
тайге и тундре строились новые города и посёлки, в них, как и в Тюме-
ни, в качестве телевышек ставили буровые и создавали телестудии.
Предстояло объединить всё это в единую сеть и соединить её с Мос-
квой – создать, как сейчас принято говорить, единое информацион-
ное пространство.
Как вспоминает Галина Дубровина, хотя после войны прошло боль-

ше двадцати лет, но даже обычные дела обозначались военными
терминами: «наступление на целину», «битва за хлеб». В Тюменской
области шла «битва за нефть», а это значит, что поставленную руко-
водством задачу надо было выполнить любой ценой, не считаясь ни
со временем, ни с затратами. Также было с радиорелейной линией
для передачи сигнала из Москвы. Дан приказ: начать трансляцию
московских передач в Тюмени в канун пятидесятилетия Октябрьс-
кой революции, а в Тобольске — до конца года. Надо было монтиро-
вать релейную связь от Кургана до Тюмени. К осени вышки уже по-
ставили, но оборудования всё ещё не было.
Все радиозаводы работали тогда на военку, поэтому продукции

гражданского назначения производилось мизер. Вот и приходилось
выпрашивать у военных оборудование для релейной связи из того,
что  отслужило по нормативам свой срок, но было исправно. Для
линии до Тюмени дали ТМ110, ранее работавшую на правительствен-
ной спецсвязи, а для линии от Тюмени до Тобольска — мобильную
систему для быстрого развёртывания в полевых условиях Р-406.
Анатолий Ищенко, в то время специалист телецентра,  участвовал

в монтаже релейки до Тюмени. К празднику смонтировали, требова-
лось только время, чтобы точно направить принимающие и переда-
ющие антенны. Но времени, чтобы  сделать это как положено, уже
не было. Телезрителей в Тюмени оповестили, что 7 ноября они уви-
дят прямую трансляцию парада с  Красной площади.

(Окончание на 4 стр.)

ЮБИЛЕИ – ЮБИЛЯРЫ

Сорок пять лет
в строю

–Кадыр Амержанович, не-
сколько слов  о самой  болезни.

– На самом деле сибирская
язва  животных – заболевание,
известное  человечеству  с неза-
памятных   времён.  В народе  его
называли «персидский  огонь».
Эпидемии, болезни, периодичес-
ки  возникавшие  в  различных
частях  планеты, уносили  тысячи
жизней людей и десятки  тысяч
животных.  По масштабам  по-
следствий  сибирскую  язву  мож-
но  сравнивать  с такими болез-
нями, как чума, оспа, тиф. Наи-
более часто  эпидемии возника-
ли  в Сибири. Видимо,  поэтому
помимо   научного  названия –
антракс (уголь) – болезнь полу-
чила   второе  название – сибир-
ская язва.
Заражению  ею  подвержены

крупный  и  мелкий  рогатый  скот,
лошади, свиньи, собаки, а также
их дикие  сородичи.  Все эти   виды
животных являются  потенциаль-
ными  источниками  заражения и
переноса  сибирской язвы. Воз-
будителем  болезни является
микроб, который  в виде  спор
может  длительное время сохра-
нять  свою жизнеспособность.
Споры, очень   устойчивые  во
внешней среде, мало подверже-
ны термическому  воздействию,

не  особо  боятся  физрастворов.
Попадая  в  благоприятную  среду,
споры  начинают  быстро размно-
жаться. Достаточно сказать, что
скрытый период  заболевания
длится  всего 3-4  дня.  Далее бо-
лезнь  стремительно   прогресси-
рует и  заканчивается  практичес-
ки  100-процентным  летальным
исходом (смертью). К  сожалению,
подвержены этому заболеванию
и люди.  Заражение  человека
обычно  происходит  при контак-
те  с больными  животными, при
разделке туш, включая  снятие
шкур, через  предметы  обихода,
инвентарь, даже  через  воздух.

– А каким образом происходит
заражение самих  животных?

– Как я уже говорил выше, ви-
рус  очень  устойчив. Он  сохраня-
ется  в естественной среде  де-
сятки лет. Поэтому  источниками
заражения  животных    могут
быть пастбища, старые  скотомо-
гильники, о которых  нет никаких
сведений.

– Каковы  основные  меры пре-
дотвращения   этой болезни?

– Это прежде всего профилак-
тические  мероприятия и прове-
дение иммунизации  животных.  В
связи  с выявлением  очага   воз-
никновения  заболевания  на Ал-
тае  мы  усилили  эту работу.  На

сегодняшний день иммунизиро-
вано более  12 тысяч голов круп-
ного рогатого скота, 7 тысяч овец,
800 лошадей.  Буквально   через
несколько дней начнётся осен-
няя  обработка  скота  личных
подсобных  хозяйств.  Мы убеди-
тельно  просим  всех его  вла-
дельцев  не  препятствовать
проведению  вакцинации. Необ-
ходимо  более  серьёзно отно-
ситься  к приобретению живот-
ных.  Ни в коем случае  нельзя
приобретать  их  без  наличия
ветеринарных  сопроводитель-
ных  документов. Особую озабо-
ченность у нас  вызывают  места
захоронения  животных. Если
нынешние  скотомогильники со-
ответствуют  всем нормам и тре-
бованиям, предъявляемым  к
этим  объектам, то с захороне-
ниями  времён  18-19 и начала
20  веков, когда  сибирская язва
была  довольно частой «гос-
тьей» в наших местах, есть  про-
блемы.  Поэтому  организациям,
ведущим  ремонт и  строитель-
ство  производственных  и жилых
объектов , осуществляющим
земляные  работы при  возве-
дении  фундамента, прокладке
инженерных  коммуникаций, пе-
ред началом  таких работ  необ-
ходимо провести согласование с
ветеринарными органами.  В
случае  обнаружения неизвест-
ных  захоронений незамедли-
тельно сообщать о них  в соот-
ветствующие  инстанции.
И  ещё  хочу   обратиться  к

владельцам  скота со следующей
просьбой . При обнаружении
любых симптомов заболевания
у животных   идите к ветеринар-
ным работникам. В организации
и проведении  профилактичес-
ких мероприятий по предупреж-
дению  инфекционных   болез-
ней  не может быть  мелочей.

БЕЗОПАСНОСТЬ

«Гостья» из прошлого
О вспышке сибирской  язвы,   одном из самых  страшных  острых

инфекционных  заболеваний животных  и человека,  население
СССР узнало в конце 80-х годов прошлого столетия, когда в одной
из секретных  лабораторий по производству  бактериологического
оружия в Екатеринбурге  (тогда Свердловске) была  допущена утеч-
ка  микроба-возбудителя этой  болезни.  Десятки  умерших – таков
был итог  этого  печального  инцидента.

2012 год.  Алтайский край.  В нескольких населённых  пунктах
зарегистрированы  источники заражения  сибирской язвой. Более
десятка человек госпитализировано по  подозрению в заражении
болезнью. Один из них скончался. Ветеринарные службы России
отнеслись  к этому  факту  очень серьёзно. Почему? На этот  вопрос
журналисту Л. Андрееву  отвечает  главный  ветеринарный   инс-
пектор  по Казанскому  району К.А. МУКАНОВ.

АКТУАЛЬНО

Нехватка толковых работников
тормозит малый и средний бизнес

(Окончание. Начало на 1 стр.)
Учитывая то, что одним из круп-

ных работодателей является
бюджет и госсектор, стоит рас-
смотреть вариант передачи час-
ти услуг и функций от бюджетных
учреждений и организаций на ус-
ловиях аутсорсинга на исполне-
ние малому и среднему бизнесу,
предоставляющему, к примеру,
клиниговые, охранные, бухгалтер-
ские и другие услуги. При этом та-
кая передача, считают члены
президиума, не должна повлечь
риски для качества осуществле-
ния государственных и муници-
пальных услуг в целом, а призва-
на разгрузить госсектор, сделать
его более мобильным и адаптив-
ным.
Ещё одно новшество касается

стимулирующих выплат руковод-
ству профессиональных учебных
учреждений . На президиуме
предложили увязать их с таким
показателем, как трудоустрой-
ство выпускников по полученной
специальности. Также необходи-
мо активно включать в образова-
тельный процесс специалистов
действующих современных произ-
водств и, в свою очередь, обеспе-
чить возможность стажировок на
передовых предприятиях регио-

на преподавателей профобразо-
вания. Этот шаг направлен на
сближение системы образования
и реальной экономики, которая
выступает одним из главных за-
казчиков на подготовку специали-
стов.
На заседании было  предложе-

но  выступить с  инициативой  об
установлении на федеральном
уровне льготы по размеру ЕСН
при приёме на работу молодого
специалиста (в течение трёх лет
после получения первого дипло-
ма), поскольку в существующей
ситуации возникает замкнутый
круг – без стажа сложно трудо-
устроиться, а стаж получить не-
возможно, так как на работу не
берут. Заставлять в такой ситуа-
ции неперспективно – работода-
телю необходимо предлагать
стимулы.

«Конечно, мы можем переме-
стить рабочую силу, но имеющую-
ся безработицу мы таким обра-
зом не ликвидируем, – отметил
Владимир Якушев. – Необходимо
менять приоритеты в сознании
людей. Пока же создается ситуа-
ция, когда некоторым людям про-
ще, имея статус безработного,
получать деньги из бюджета по
разным социальным програм-

мам, чем ходить на работу, по-
скольку существующая система
социальной защиты их к этому не
стимулирует».
Проблема нежелания людей

работать существует, признали
члены президиума. «Есть приме-
ры, когда при привлечении спе-
циалистов из других территорий
на тюменские предприятия мес-
тные жители возмущаются, что им
не дали возможности реализо-
вать себя, но парадокс ситуации
в том, что при наличии свобод-
ных рабочих мест, требующих
приложения определенных сил
и умений, никто не горит жела-
нием на них работать», –  кон-
статировал глава региона. Неже-
лание трудиться – серьёзная
проблема, о которой  нужно го-
ворить во весь голос, пытаясь
найти пути решения на самых
разных площадках, считает губер-
натор.
По  поручению  Владимира

Якушева предложения по усиле-
нию конкуренции на рынке тру-
да, прозвучавшие на заседании
президиума правительства, бу-
дут рассмотрены экспертами и
рекомендованы для реализа-
ции.

Пресс-служба губернатора

Ведущий инженер РТС Н.К. Куклин ведёт измерение
параметров передатчика
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ОТЕЧЕСТВА  СЫНЫ ЮБИЛЕИ – ЮБИЛЯРЫ

Сорок пять лет
в строю

(Окончание. Начало на 3 стр.)
Тогда поставили одного монтёра с биноклем на каждую вышку, дру-

гого — на настройку. Вышки стояли через 50-60 километров, и только
армейские бинокли позволяли хорошо разглядеть жесты махальщи-
ков. Так по несколько часов, на ледяном ветру поворачивая антенну
вручную, «ловили угловые градусы». И все-таки парад показали.
Полевая релейка до Тобольска размещалась на 26 ЗИЛ131 и 10

прицепах. На улице уже стояли холода, и, чтобы растянуть антенну,
приходилось забурить в мерзлый грунт металлические держатели под
растяжки, потом с помощью артиллерийской буссоли направить при-
нимающую антенну на радиолуч передатчика. Вся система работала
в автономном режиме: электрогенератор обеспечивал энергией ап-
паратную и передатчик, но отапливалась только будка аппаратной,
где нормально мог разместиться лишь один оператор. И всё же, не-
смотря на все трудности, 31 декабря 1967 года сигнал из Москвы дали.
Ещё утром, когда монтировали на пригорке возле железной дороги
последнюю антенну, прошёл первый поезд из Тюмени в Тобольск.
Железнодорожники тоже уложились в плановый срок. Пассажиры
торопились домой, чтобы встретить с родными Новый год и посмот-
реть обещанный «Голубой огонек». Их ожидания сбылись.
В таком же ударном темпе потянули релейки на Север, на Ишим.

Много ещё было трудностей, побед и курьёзов. В начале семидеся-
тых, чтобы обеспечить трансляцию из Москвы в труднодоступные
районы, был запущен спутник «Молния-1», но оборудования для при-
ёма всё ещё не хватало. И опять областное руководство вышло на
военных с просьбой – помочь нефтяникам. Те передали устаревшие
станции слежения и наведения ракет, способные принимать сигнал
со спутника. Однако такая система не была рассчитана на приём
широкого звукового диапазона. Речь и картинка шли, а музыка не
принималась. Но нефтяники по этому поводу сильно не горевали,
музыку можно и по радио, и на пластинке послушать, да и звёзды
советской эстрады бывали у них  нередко, а вот хоккей, чемпионаты
мира, матчи с канадцами — это надо было видеть.
Событием стал переход на цветное вещание. Анатолий Ищенко

запомнил, как прилетела в Тюмень группа москвичей: привезли
шесть цветных телевизоров такого размера, что на них можно было
лежать. Но при настройке оборудования оказалось, что на всех ше-
сти приёмниках картинка шла в разных цветах: на одном небо было
голубое, на другом –  зелёное, на третьем – розовое. Совместными
усилиями всё же удалось отладить картинку по цвету.
То время в чём-то похоже на нынешнее. Идёт переход на цифру в

масштабах страны. На юге нашей области и в некоторых городах
ХМАО цифровое вещание уже запускается в тестовом режиме. К 2015
году на всей территории Тюменской области станет возможен при-
ём передач в цифровом формате. Это значит, что в любом населён-
ном пункте, даже самом удалённом, можно будет, как и в Москве,
смотреть много бесплатных каналов  с отличным качеством изобра-
жения, без досадных «помех». Для этого должно быть построено и
введено в эксплуатацию больше двухсот новых мачт с антеннами.
Тогда создавалась  единая система вещания, теперь она стано-

вится равнодоступной и равноценной по качеству и объёму вещания
от Москвы и до самых окраин.

Василий ВОЛКОВ
Фото автора

Эту строчку из песни вспомнили наши доблест-
ные танкисты, собравшиеся  у памятника Солдату
и Матросу, где проходил митинг. Многие из  них от-
служили давно. Самый опытный  – В.И. Шевчук, ве-
теран Великой Отечественной войны. Более полу-
века назад отслужил в танковых частях В.И. Клюев.
В разные годы воевали, участвуя в сражениях на

Броня крепка. И танки наши быстры
территории Чечни и Афганистана,  наши бесстраш-
ные воины.  С праздником мужчин поздравил гла-
ва села Казанского  С.Л. Черкасов, который вручил
им почётные грамоты, благодарственные письма
и подарки. Звучали в этот день и другие тёплые по-
здравления и хорошие песни. Затем танкисты сфо-
тографировались у подножия памятника.

Благотворительный концерт
вокально-инструментального ан-
самбля «Долг и честь» состоялся
в начале сентября. Он был посвя-
щён  памяти погибших в Афганис-
тане и Чечне. ВИА создан  при
общественной организации вете-
ранов боевых действий «Шура-
ви». Участники ансамбля тоже
были  воинами  афганской и че-
ченской войн. Инициатором бла-

Памяти погибших воинов
готворительных концертов высту-
пает Ржевская районная обще-
ственная организация ветеранов
войны в Афганистане и боевых
действий «Шурави», а организа-
торами творческого проекта в
Тюменской области являются об-
ластная организация «Инвалиды
чеченского конфликта» и област-
ная общественная организация
ветеранов боевых действий орга-

нов внутренних дел и внутренних
войск.
В концертной программе про-

звучали песни и стихи, посвящён-
ные воинскому долгу, верности
Родине и присяге, боевому брат-
ству, военным событиям. Затем
воины возложили цветы  к памят-
нику Солдату и Матросу.

Информации подготовила
Тамара НОСКОВА

В гостях как
в сказке!

В конце  августа  в Дубынке  про-
шло мероприятие – выставка
«Сад и огород» на приусадебном
участке  гостеприимных, добро-
душных,  милых хозяев Нины
Дмитриевны  и Валерия Влади-
мировича Климентьевых.  В нём
приняли  участие пенсионеры
нашего  поселения.  Гостей  поко-
рила  красота  этого двора: пыш-
но расцвели розы, гладиолусы и
георгины.  Участников  меропри-
ятия встречали гостеприимные и
хлебосольные хозяева. Играла
музыка.  Работники дома культу-
ры приготовили  театрализован-
ное  представление   и развлека-
тельную программу.
Сюда прибыли  Ляпкин  с Тяп-

киным – Галина Александровна
Швецова и  Людмила Алексеевна
Вьюхова (д.Кугаево). Их стол укра-
шали  тыква Нюша  и кабачок Егор,
расстегай  с рыбой и их  фирмен-
ный  пирог  из кабачков.  Посто-
янный участник  выставок  Тама-
ра Петровна Осина пришла  со
своими  пингвинами, зайчиками,
ёжиками, сделанными  из ово-
щей. Любовь  Ивановна Цибрюк
принесла чудесный букет в вазе,

изготовленной  из   тыквы, тефте-
ли  в тыквенном казане, мало-
сольные огурчики. Галина Нико-
лаевна Токарева  удивила  своим
вкусным  пирогом, оладушками  из
кабачков. Хозяйка  двора  Нина
Дмитриевна  приготовила  манты
с тыквой, кашу с тыквой и  изю-
мом, пирожки  с фасолью и мно-
гое другое.  Участники  приготови-
ли  жареные кабачки, салаты,
принесли мёд, варенье из  кабач-
ков, лечо, чернослив, арбузы,
дыни, облепиху. Все хозяюшки
поделились своими  рецептами.
Не обошлось  без  баяна.  Участ-
ники  мероприятия  исполняли
песни, частушки, рассказывали
анекдоты.

 Наша выставка «Сад и огород»
очень всем  понравилась. У  всех
без  исключения было  хорошее
настроение. В этот день  была
отличная погода.  А радушие хо-
зяев усадьбы – супругов  Климен-
тьевых –  всех просто покорило.
Наши пенсионеры – молодцы.
Они  сумели  вырастить хороший
урожай. Всем понравились цвет-
ники. Мы посмотрели   их  у двад-
цати  хозяев.
Спасибо всем  за участие!

А. ПРИКОЛОТИНА,
председатель  клуба

 «Ветеран»

  Великолепный
праздник

«Юбилей, юбилей, собирай
своих друзей!» – поётся в неза-
тейливой детской песенке. Так
и юбилей коллектива «Рябинуш-
ка» Новоселезнёвского  дома
культуры собрал своих старин-
ных и новых друзей. Ветеранс-
кие коллективы из Гагарья, Гра-
чей и посёлка РТС приехали по-
здравить новоселезнёвцев с их
праздником.
На мероприятии чествовали

организаторов, сегодняшних руко-
водителей, бывших и настоящих
членов этого самобытного, поис-
тине народного, дружного, спето-
го коллектива. Песни «рябину-
шек» – то величественные, то
озорные, то печальные, то весё-
лые – не оставили равнодушным
ни одного зрителя. Сами женщи-
ны-певицы красивы, подтянуты, а
уж обаяния, внимания к гостям у
них не отнять!
Поражает своей деликатнос-

тью и умением найти подход к
каждому человеку музыкальный
руководитель коллектива Леонид
Григорьевич Хилинский. Это про-
сто самородок, человек, влюб-
лённый в своё дело, в песню. Он

отдаёт людям всю свою душу,
умение и талант музыканта и
организатора. Поговоришь с Ле-
онидом Григорьевичем – и хочет-
ся самой запеть.
Очень  тактична , вежлива ,

обаятельна и художественный
руководитель коллектива Лю-
бовь Николаевна Пеняева. А
уж как встречал и провожал
нас директор дома культуры
Александр Михайлович Барха-
тов – настоящий хлебосоль-
ный хозяин!
Мы, гагарьевские «cударушки»,

благодарим своих друзей из Но-
воселезнёвского дома культуры
за доброту, понимание, отзывчи-
вость и посвящаем им такие
строки:
Мы пожелаем вам добра,
Здоровья, радости и счастья,
Друзей любимых к вам участья
И настроения с утра.
И песню мы для вас споём,
Пускай она согреет сердце
И в светлый миг откроет
                                         дверцу
Любви, которой нипочём
Обиды, сплетни, разговоры,
О нужном и ненужном споры…
Любви – и больше ничего,
В которой – все за одного!

Т. ПОГАН
с. Гагарье

В стране
этой звонкой,
весёлой

День знаний – особенный  для
всех  школьников праздник. На-
рядные ученики, учителя и роди-
тели  собрались  в уютном  праз-
днично  украшенном   зале Гра-
чёвской школы. Прозвучал гимн
России, а затем  начальник от-
дела  образования Т.В. Хевроли-
на и глава Дубынского сельско-
го  поселения А.Ф. Шлегель сер-
дечно  поздравили  ребят и по-
желали  им больших успехов  в
новом учебном году. Завершил-
ся  праздник  весёлой  трелью
звонка, и  все  пошли  на уроки
знаний.
Уроки эти проводятся  совмест-

но с  сельской библиотекой.  Для
детей  второго класса  была  под-
готовлена конкурсная  програм-
ма  под названием «В стране
этой звонкой, весёлой».  Мероп-
риятие  заинтересовало  не толь-
ко учащихся, но и их родителей.  И
взрослые, и дети остались  до-
вольны.  Много  приятных  впечат-
лений  унесли они с собой.

Н. МАСЛОВА,
учитель  начальных  классов

Грачёвской  школы

ИЗ  ПИСЕМ  В  РЕДАКЦИЮ

Фотография на память
Фото Тамары НОСКОВОЙ


